

Vœu pour le maintien de la maison médicale de La Grave

Conseil municipal du 30 juin 2023

Toulouse Ecologiste, Solidaire & Citoyenne et Alternative Municipaliste Citoyenne

Alors que plus d'unE ToulousainE sur deux vit dans un désert médical, avec une moyenne de 121 patriciens pour 100 000 habitantEs¹,

Alors la population toulousaine augmente d'année en année, de manière significative,

Alors que l'Etat affirme vouloir désengorger les urgences, offrir une permanence des soins et lutter contre la désertification médicale,

Nous sommes dans l'incompréhension quant à la décision de l'Agence Régionale de Santé (ARS) et du Conseil de l'Ordre des médecins de la Haute-Garonne de fermer la Maison médicale de garde, située sur le site de La Grave. La suppression de 85 000 € de subventions de l'ARS et de 45 000 € de la part de la CPAM pour financer les lignes d'astreinte² condamne, de fait, la poursuite de l'activité de la Maison médicale.

La Maison médicale de garde de La Grave, qui accueille plus de 10 000 patientEs par an, dont un tiers était des patientEs de moins de 6 ans, en 2022,

- est idéalement située en plein cœur du centre-ville de Toulouse,
- reçoit en accès direct tous les malades,
- est ouvert tous les soirs de 20h à minuit, les dimanches et jours fériés de 8h à minuit, aux heures où les cabinets des médecins généralistes sont fermés,
- Travaille en collaboration avec les autres acteurs du soin et du social, présent sur le site de La Grave

L'ARS indique que les patientEs pourront se rendre soit au point de consultation SOS Médecins, soit aux urgences du CHU de Purpan ou à la maison médicale de garde de Purpan. Pourtant cette dernière est moins accessible, éloignée du centre-ville de Toulouse et ouverte sur des amplitudes horaires moins étendues qu'à La Grave. Pire, il faudra au préalable appeler le 15 pour être admis, alors que l'accès direct, à La Grave, était une condition essentielle notamment pour les plus précaires et les plus éloignés du système de santé.

Le succès médical et social du site de La Grave est incontesté. Aussi dès 2015, nous alertions sur la nécessité de maintien de ce lieu de soin exceptionnel et sur la menace de la vente de ce patrimoine remarquable à des entreprises privés (réf.). M. Moudenc, avait déclaré en 2018 que l'activité médicale de La Grave constituait un "élément historique central dans l'élaboration du projet d'ensemble sur l'avenir de La Grave"³. Il s'agit aujourd'hui de concrétiser ce soutien à

¹ Médiacités, *Plus d'un Toulouse sur deux vit dans un désert médical*, 19 septembre 2022

² Médiacités, *Patients bientôt privé de la maison médicale de La Grave dans le centre de Toulouse*, 1er mai 2023

³ France 3 Occitanie, *Toulouse, les services de soin de proximité restent à la Grave*, 23 juin 2018

ce lieu indispensable et idéalement situé pour la santé de toutes les Toulousaines et Toulousains.

C'est pourquoi, réuni le 30 juin 2023, le Conseil Municipal demande :

Article 1 : Le maintien des subventions de fonctionnement de l'ARS ainsi que le maintien des subventions de la CPAM en ce qui concerne la ligne d'astreinte.

Article 2 : Leur engagement à soutenir les services de soins de proximité dans le centre – ville de Toulouse afin de garantir un accès aux soins pour tous et toutes.

Article 3 : le maintien d'une consultation ouverte à tous jusqu'à minuit en accès direct

Article 4 : La concrétisation de l'engagement de l'ARS et de la CPAM pour lutter contre les déserts médicaux à Toulouse et dans la Métropole.